

THUIN

Roch attend la Madeleine, et elle viendra

Une forte représentation du Tour de la Madeleine, de Jumet, est venue officialiser sa participation à la prochaine Saint-Roch.

À la prochaine Saint-Roch, au temps des lilas avec lesquels Brel attendait son aimée, Thuin accueillera le Tour de la Madeleine de Jumet, avec 220 participants de dix-sept sociétés, leur drapeau, avec fanfare et batterie. Cela a été convenu officiellement ce samedi dans les locaux du Rapido, centre névralgique du folklore thudinien, au pied du beffroi.

L'événement vaut d'être souligné car, sauf une sortie lors de l'Exposition universelle de 1958, le Tour de la Madeleine n'a jamais quitté Jumet, même si des sociétés qui en font partie marchent à l'extérieur.

Ce samedi, le comité Saint-Roch, présidé par Gérard Vanadenhoven, a reçu une délégation de treize Jumétois dont Jean-Pierre Staumont, président de la commission du folklore, Benjamin Visée, président du comité des fêtes, Denis Belot, porte-drapeau, des représentants de l'état-major, etc.

Le coup de pouce de l'Unesco

De tout temps, le comité Saint-Roch a invité des sociétés étrangères pour montrer aux Thudiens d'autres acteurs des marches de l'Entre-Sambre-et-



Quelque 220 participants de la Madeleine seront à la prochaine Saint-Roch. Ils ont reçu un drapeau thudinien.

Une marche, un tour

Quels éléments distinguent le Tour de la Madeleine et la marche Saint-Roch ?

D'abord la grande diversité des costumes et uniformes. À Jumet, ce sont notamment les marines, belge, française, anglaise, américaine, russe, en lien avec des événements historiques. Des sociétés non militaires participent comme les « Vieux Bleus » qui représentent des verriers endimanchés. Ils portent l'épée, car ils ont été anoblis. À Thuin, ce sont, par exemple, les sociétés de pompiers. On ne se limite pas aux uniformes d'Empire, loin de là.

Quelles sont les particularités de la Madeleine ?

Nous ne sommes pas une marche mais un tour de 22 km. Nous ne quittons jamais notre territoire et le tour ne compte que des sociétés de Jumet. Elles sont quarante-huit. Il s'agit d'une procession qui comprend des statues et les reliques. Son parcours comprend beaucoup de chemins de campagne. La référence à une procession indique l'an-



Jean-Pierre Staumont, président de la commission de folklore de la Madeleine, vient en spectateur à Thuin depuis 40 ans.

cienneté, et plus encore la tradition de la danse à la « Terre al danse ».

La Madeleine est aussi une fête ?

Les festivités durent sept jours, du vendredi au jeudi suivant. Le champ de foire compte 45 métiers forains, un spectacle tous les soirs. Les sociétés sortent tous les jours, du dimanche au jeudi. ■

Meuse. C'est l'occasion de rappeler que la société royale des Mameluks de Jumet était venue à Thuin déjà en 1868. Depuis la reconnaissance des marches folkloriques par l'Unesco, le comité Saint-Roch invite des marches sœurs. Ce furent d'abord Ham-sur-Heure, puis Gerpennes. Cette année, c'est le tour de la Madeleine de Jumet. Ces rencontres favorisent les échanges et renforcent l'amitié entre les participants des différentes marches qui se vivent souvent très localement. Dans les marches extérieures, il semble bien que l'invitation thudinienne suscite le rapprochement et les discussions entre les différentes instances et sociétés pour organiser ce type de déplacement à l'extérieur. ■

P. Djn